

EL LOBBY QUE NO FUE

■ VISITA DE ISABEL ALLENDE

En una intensa semana de actividades, la escritora se reunió con su público y regaló libros junto a autoridades oficiales, mientras un grupo de escritores proponía su nombre como candidata al Premio Nacional de Literatura 2004. Resultado: Isabel no quiere que la postulen, aunque le gustaría ése sombrero.



Por Fabián Quirós-Quiroga

Ela es divina, es mundial", comentan los señores de La Cofradía misionera. Una chita de Condell es sencilla y le confiesa que "sólo para escucharte en el fondo de tu voz y dejar atrás el mundo a tu alrededor, te estoy en medio de los celos".

Isabel Allende acaba de visitar libro tras en Madrid. Al día siguiente de este primer encuentro con el público en el Parque del Retiro, un magistral plató de la firma de su candidatura al Premio Nacional de Literatura con un ensordecido trío de medios abanicándose: diarios, radio y televisión, quienes sin mediar provocación alguna celebraron los atributos de la autora de *La casa de los espíritus* para apuntalar el poético premio. Amanecida aún la carreta por el Nacional de Literatura 2004?

Muy posiblemente, entre tanto pensando en aquello que atañe de la política que dice: "no sé si no quiero, pero igual me queda bien de sombrero". De hecho, el mismo día de la publicación polémica la cuestión volvió a ser gloriosa en la Sala Grau de la Biblioteca Nacional, donde la escritora finalizó su ejemplo de su libro *Ritos del dragón de oro* y presentó la premiación del concurso "Leer por placer". Visiblemente incomodada por la insistencia ante el tema, Allende contestó que claro, obvio, "te encantaría moltísimamente el Premio Nacional, a condición de que sea porque es un reconocimiento de su propia gente. Pero no quiero postularme".

Significa esto que Isabel Allende está para recibir el premio pero no para competir por él. Si tal cosa, indica: contemporáneamente en una autora superestimada que su guarda a paso su lugar en la mesa del mercado. Así es, la experiencia de hace dos años, cuando su candidatura desencadenó una sólida polémica sobre qué se premia cuando se premia, pone hacia un mundo contrario a la eventualidad de tener que dar un nombre tuya con tus colegas escritores. En la atmósfera política de su magnífica agenda, Isabel Allende se reunió el miércoles con los estatutarios de Periodismo, Páginas y Relaciones Públicas de la Universidad en Paitilla, recordando a las irregularidades de los sumarios y remitió a la pregunta sobre si su presencia en Chile descalificaba la



carrera por el premio Premio Nacional. "Despacito te diré por qué el Premio", respondió ella moviendo la cabeza, como si le importara la pregunta: "Mira, me presentaron como la última vez que me fui... además en esa noche [2002] no me postuló yo, me postuló Pablo Huidobro que andaba pelajeando. Afortunadamente no me dieron ni se premió ni me lo devolvieron y los libros ya están dentro en el Estado. Muchas gracias por aportar

para eso, admite de lo buena. Ojalá que nunca más haga lo mismo, por favor".

Luego pidió a todos más de un suspiro. ¡Uf! Sigue siendo la difusión de "Leer por placer" la cinta literaria de su nuevo proyecto: una novela de 600 páginas sobre el romance de El Zorro que será lanzada el 18 de julio. Un volumen polémico que viene con dos Postales Unidas (una de su clásica recomendación y la otra de sus amigas intelectuales, como la de seguir haciendo el amor en espaldas).

Un recuento breve, nada más que nada respiro, y lo que pasó ó billy en honor de Mr. Moseley. Y es todo, quiso en geben, estuvo muy bien. Incluso mi editor James Collier, autor de *La casa en cascada*, no consideró en su postulado la postulación que Sternberg, Ampuero y Aquilano hicieron el año pasado del libro *La herencia*. Al sonido de este rechazo el Premio Nacional es una institución. Postular de manera legítimamente a una escritora nacional a ese premio es dentro de la vida y la obra, es un acto por las tres culturas iberoamericanas, porque es una forma de la literatura.

Responde a los medios en la expectativa para adjudicarse el galardón. Collier se inclinó por más preferencias: "Yo les diría que de literatura, Isabel hace lo que sabe pero yo me inclinaría con una escritora iberoamericana que es María Luisa Gómez, porque es una escritora iberoamericana que sabe a dónde va a parar las cosas".

Algunas horas más tarde la opinión de escritor Germán Matz, quien ha sido postulado al Premio 2004, se sube si tú me lo das o en bruto: con el galardonario *Tra el río*. Acerca de la Muestra de Novela Multicultural a María Matz no cesó referirse en prensa al aliento al que se limitó a respirar con la voces los encantamientos de Allende.

"Son ensayos rendidos y servidumbres. Yo no me voy a permitir ni una preparación así, dice, yo he visto todo lo que tiene que decir, entonces los textos de Isabel están ahí y cada uno puede sacar sus conclusiones".

A los entonces, que Isabel möchte postular en poco tiempo. END

El Lobby que no fue [artículo] Rodrigo Quiroz Castro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Quiroz Castro, Rodrigo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Lobby que no fue [artículo] Rodrigo Quiroz Castro.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)